



FEDERACION DE
COMUNIDADES
JUDIAS DE ESPAÑA

A la atención del Redactor Jefe de El Confidencial:

La Federación de Comunidades Judías de España, institución que representa oficialmente a los judíos españoles, desea transmitir su protesta por el artículo aparecido en www.elconfidencial.com el pasado 24 de marzo titulado: “Un judío libanés afincado en Brasil, así es el banquero más rico del planeta”.

Consideramos que acompañar el sujeto de la noticia por su origen étnico o religioso (judío, en este caso) fomenta un estereotipo muy peligroso que ha causado mucha muerte y dolor entre los judíos del mundo.

Sin entrar en la intencionalidad del autor del texto, consideramos que el titular objeto de la protesta, es un error que no aporta información ni califica a la persona de la que se está hablando. Pero sí alimenta un prejuicio antijudío.

También es utilizar un doble rasero. Cuando se habla del empresario más rico del mundo no se especifica si es cristiano, musulmán o ateo. Por otra parte, si el sujeto del que se habla, se trata de un prestigioso científico, artista o humanista, no se utiliza la palabra “judío”.

Acompañar actividades como financiero, banquero o especulador con la palabra “judío” supone una intencionalidad de vincular lo “judío” con el dinero y la usura.

Frases como “amasa una fortuna”, recuerda a tiempos medievales en los que se fomentaba la imagen del judío usurero que sólo actuaba en función el dinero. Imagen, por otra parte, rotundamente falsa.

Solicitamos la corrección del titular y el texto referido y más sensibilidad en el uso del lenguaje en lo sucesivo.

Un saludo

María Royo
Directora de Comunicación
Federación de Comunidades Judías de España